
あさか環境市民会議 運営会議 議事録 
 

日 時：令和５年７月４日（火）午前１０時～１１時４５分 

 場 所：リサイクルプラザ 

 出席者：明山副会長、田中副会長、桒田会計、沢田会計、遠藤さん、兼本さん、小林（眞）さん、

豊田さん、長谷川さん、原沢さん、藤井さん、山本さん、渡辺（や）さん 

事務局（内田） 

 

1 報告と振り返り 

 

  運営会議について 

  ・松永会長が平日は仕事のため、毎月開催される運営会議に参加できない可能性が高いです。

そのため、役員だけで会長の都合のつく日に話し合いをすることを検討しています。 

 

  草刈作業について 

  ・緑地内において草刈作業を行う際に、なんでも刈ってしまうのは良くない。 

  ・今までは明山副会長が立会いしていたが今後は、各緑地の担当者が立会いした方がいいかも

しれない。 

 

～宮戸～ 

   ・ヤマユリやソバナが咲き始めた。また、ヤマユリを移植したが、うまく咲いてくれた。再

来週の作業までもたないかもしれない。ヤマユリの周りを笹刈りしている。 

   ・南側・アパートの近くにヤマユリ２０本ぐらい生えていて、１２～１３本が花を付けてい

る。次の活動日まで花が持たないのではと思う。 

 

  ～岡～ 

・誤：モミジの枯れ枝の伐採を行った。 

 正：モミジの倒木の処理を行った。 

 

～根岸台～ 

   ・暗渠近くに生えている真竹について近隣住民から竹の除去を依頼された。（竹の根は浅く

て地滑りの危険性があるとのこと。） 

   ⇒薬剤で除去するのではなく何かいい方法がないだろうか。 

    土砂止め作業を行わなくてはどこでも地滑りが起きる危険性はある。 

   ⇒できることは春先の小さいうちに伐採し、大きくならないようにさせるか、他の樹木を植

えてしまうかだが、簡単ではない。 

   ・緑地の上のバス停の所にあるカーブミラーが樹木により隠れてしまっている。みどり公園

課で入札依頼をしているようだが、豊田さんと小林（眞）さんで切ってしまおうか。みど

り公園課に確認してみる。 

   ・あさか環境市民会議で持っている脚立は１つしかなく、岡緑地のものを運んで作業してい

る。そのため、みどり公園課に１つ買ってもらえるか依頼したい。 

   ・和光市寄りのカーブミラーについてもできる範囲で切ってもらうよう依頼された。 

   ・雨が降ると歩道のところに水が流れてしまい、滝のようになっている。溝を作るなど対応



をしたい。 

   ・枝の間引きをする必要がある。 

   ・7月 26日以降に３つの緑地のごみ回収を環境推進課にお願いしたい。 

 

  ～トダスゲ保護区～ 

   ・6 月 26 日に手入れ作業を行ったがカヤネズミの巣を確認した。しかし、ノカラマツが多

く生えていたため、周りを刈ったところ逃げてしまったので今後は気を付けて作業したい。 

   ・ススキ・オギ・カヤの葉を使って巣を作っている。志木市など自治体によっては河川敷で

保護しているところもある。 

 

  ～その他～ 

   サイサン環境保全基金について 

   ・現在、準備中。チップチョッパーを購入するか検討している。 

    宮戸緑地にあるものは６馬力で小さい。７馬力以上のものを購入したい。 

 

   黒目川川まつりについて 

   ・8月 26日に実施予定。 

   ・8日（土）に 2回目の会議を実施する。本町商店街、あさか環境市民会議、黒目川を親し

む会、その他協賛いただいている団体に案内中である。 

 

   緑地に生息する草木について 

   ・植物講座を開いて勉強をしていく必要があるのではないか。 

   ・生息している草木について看板等を設置してはどうか。 

   ⇒野生のため、翌年は看板を置いたところではないところに生えてしまう可能性もある。 

    大きめの看板を作って草花の説明をしてはどうか。宮戸緑地の植物園でまずはやってみた

い。 

    ただ、以前にヤマユリを抱えて持っていかれてしまったため、希少植物に関しては気を付

けなければならない。 

 

   環境推進課からの案内 

   ・埼玉県主催「水生生物調査」「川ガキ体験イベント」 

   ⇒小林副会長に明山副会長から伝えてくれるとのこと。 

 

   松永会長からの宿題について 

   ・退会者が２名いらっしゃったので報告。 

   ・アライグマについて 

捕獲数 R4、76頭 

R5、15頭（5月末時点） 

昨年より被害や問い合わせは増えております。 

処理方法は動物病院で安楽死です。 

アライグマは特定外来生物にあたるため、捕獲しておりますがハクビシン、タヌキは捕 

獲しておりません。 

今後につきましても市ではアライグマがいたということでむやみに捕獲するわけではな

く、防除していただいても難しい場合は捕獲を検討いたします。 

 

 

 



 ２ 今後の予定等 

  〇「夜の昆虫観察会」７月２３日（日）実施予定。 

   ・１８：００～旧高橋家住宅にて実施予定。 

    明かりや蜜を使って虫を呼び、子どもたちに見せる。 

    博物館から昆虫に精通している方をお呼びするとのこと 

 

 ３ 道路整備課への要望 

   ・道路整備課管轄の桜の木について剪定を行った。以前はグリーンチップにしていたので、

今回もそうなるかと思ったが、直近２回はクリーンセンターで燃やしているとのこと。 

   ・燃やしてしまうと不必要な二酸化炭素も発生してしまうため、リサイクルできるグリーン

チップにした方がいいのではないか。シンボルロードや朝霞の森に撒いてはどうか。 

   ・クリーンセンターで燃やしてしまえば無料だが、業者に依頼すると費用が発生してしまう

ため難しいかもしれないがお願いしたい。 

次回運営会議は８月１日（火）１０：００から リサイクルプラザ３階会議室 


